

TRENTE AVIONS ALLEMANDS CONTRE VINGT-TROIS FRANÇAIS

Le 18 mars 1915, une grande bataille aérienne, la première, s'est déroulée en Alsace. Elle a été relatée en ces termes par le communiqué français:

"Paris, 19 mars.—Un de nos groupes de bombardement, composé de 23 avions, a jeté 72 projectiles sur le champ d'aviation d'Habsheim et sur la gare aux marchandises de Mulhouse. Des avions ennemis, lancés à la poursuite des nôtres, ont eu avec eux une bataille aérienne au cours de laquelle un avion français et un avion allemand se sont descendus mutuellement à coups de mitrailleuses. Deux autres avions allemands sont tombés en flammes et trois des nôtres, touchés sérieusement, ent dû atterrir sur territoire ennemi."

D'autre part, dans les journaux allemands:

"Berlin, 19 mars.— Quatre appareils appartenant à une escadrille française qui a attaqué Mulhouse et Habsheim ont été abattus dans un combat aérien aux environs de Mulhouse. Leurs occupants

ont été tués. A Mulhouse, l'attaque ennamie a tué 7 personnes et en a blessé 13 parmi la population civile. Un soldat a été tué à Habsheim."

Dans leur sécheresse, les communications officielles ne pouvaient donner une idée de la grandeur tragique de cette rencontre homérique. Grâce aux renseignements que nous avons obtenus des héros et des témoins du raid, nous avons pu reconstituer les diverses phases de ce drama aérien.

Celui qui a été surnommé le corsaire de l'air, le capitaine H..., avait reçu l'ordre d'aller attaquer à nouveau le terrain d'aviation d'Habsheim d'où partent les avions allemands qui viennent bombarder Belfort.

Vingt-trois appareils devaient participer à l'expédition.

Le départ s'effectue sous les yeux de toute la population, les appareils se dirigent vers les lignes.

A peine sont-elles franchies qu'aussitôt,